



Cronos

Por Carlos René Ibáñez I.

"HIJA DE LA FORTUNA". Isabel Allende ha irrumpido en el ámbito literario nacional con su octava obra narrativa. Con el sello de la Editorial Sudamericana (2^a edición. Buenos Aires, 429 pp.), Isabel Allende, una de las narradoras latinoamericanas con mayor eco en el mundo actual, nos entrega su visión sobre muchas y variadas situaciones vividas en nuestro continente y especialmente nuestro país, a mediados del siglo pasado.

Ambientada en Valparaíso y estructurada en tres instancias, con siete capítulos cada una, la narradora nos va novelando una suma considerable de hechos, ocurridos hace siglo y medio y que de algún modo están asociados a la historia política y social del continente en que vivimos. Para ello no vacila en crear múltiples personajes, chilenos, ingleses, vieneses, chinos, etc., cada uno de los cuales constituye una expresión humana, con valores y antivalores propios de la realidad en que viven.

Los hermanos Sommer, Jeremy, Rose y John, ingleses radicados en Valparaíso, junto a Eliza, hija adoptiva, quien recién nacida fue abandonada en los umbrales de su propiedad, son los protagonistas centrales de esta novela. En torno a ellos, la dinámica narrativa, nos pone en contacto con una treintena de personajes y diversos ambientes, cada uno de los cuales, bien delineados, nos muestran un mundo lleno de pasiones, egoismos, contradicciones, violencia, ambiciones, características que parecieran ser legado permanente de la invariable condición humana.

Hay también, por supuesto, actos de grandeza, muchos de ellos generados por la capacidad creativa de la autora, quien de esta manera nos muestra un mosaico de comportamientos, propios de pueblos en formación.

El hecho de mayor commoción, lo protagoniza el descubrimiento de minas de oro en California y la aparición de Joaquín Murieta, personaje mitico surgido entonces.

Nos complace el lenguaje y el estilo de la autora. Las observaciones eróticas que formula, cuentan con una gran virtud: su delicadeza. Por tales motivos, este libro, a pesar de su densidad, se lee con agrado. Su claridad y su vocabulario, refuerzan, sin duda, su comprensión.

Evaluamos positivamente esta nueva novela de Isabel Allende y apreciamos complacidos a muchos de sus personajes, que exaltan y ponderan el espíritu humanista, que su narrativa invariablemente impulsa.

Hija de la fortuna [artículo] Carlos René Ibáñez I.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hija de la fortuna [artículo] Carlos René Ibáñez I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)